



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der International Amateur Radio Union

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 25 vom 26. Juni 2016

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) für den OV Schwarzwälder Hochwald □ Q21.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

DBØSR – DMR-Repeater im Testbetrieb

Multimode Umrüstung von DBØZT abgeschlossen

YL-Aktivität im Juli und August

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Termine:

15. - 17. Juli – Fieldday des OV Westpfalz – K39

Vom 15. bis 17. Juli 2016 findet wieder der Fieldday des OV Westpfalz □ K39 statt. Veranstaltungsort ist, wie in den letzten Jahren, die Heidenburg in Oberstaufenbach. Wir werden im Laufe des Freitages den Aufbau vornehmen und dann bis Sonntag früh aktiv sein.

Antennenversuche, Funkbetrieb und Fachgespräche sind natürlich wieder umfangreich möglich. Die UKW und KW Station werden aufgebaut...

Für ausreichend gekühlte Getränke und frisch gezapftes Pils ist gesorgt. Feuerstelle und Grill sind vorhanden, Grillgut muss mitgebracht werden.

Der Veranstaltungsort bietet genug Platz um Zelte oder Wohnwagen aufzustellen, auch in der Hütte kann übernachtet werden.

Anreisende folgen einfach der Beschilderung "Grillhütte Heidenburg" ab der Ortsmitte. Über DB0WP, 439,050 MHz, findet auch eine Einweisung statt.

Wir freuen uns auch dieses Jahr wieder auf zahlreiche Gäste.

vy 73 de Mario □ DK5VQ

30. Oktober – SaarLorLux-Amateurfunktag 2016

Auch in diesem Jahr veranstaltet der OV Sulzbach Fischbachtal □ Q08 den SaarLorLux-Amateurfunktag in der □Alte Näherei□in Quierschied. Am 30. Oktober sind ab 10.00 Uhr die Tore für Funkamateure und interessierte Besucher geöffnet.

Neben zahlreichen Ausstellern haben auch wieder Funkamateure Gelegenheit ihre Kellerschätze auf einem Flohmarkt anzubieten. Tische hierfür können kostenlos reserviert werden bei Heinz Malburg □ DO1HML entweder per Mail unter do1hml(at)darc.de oder telefonisch unter 06897 9665699.

Neben Ausstellung und Flohmarkt finden auch wieder Vorführungen und Vorträge zum Thema Amateurfunk statt.

Wie in jedem Jahr ist natürlich auch für das leibliche Wohl bestens gesorgt. Also jetzt schon den Termin vormerken und Flohmarktische reservieren.

DB0SR – DMR-Repeater im Testbetrieb

Seit Mittwoch den 22. Juni ist am Standort von DB0SR (Wasserturm in Holz) auf der 438,600 MHZ ein neues DMR-Relais in Betrieb. Der Repeater arbeitet ausschließlich im DMR Mode auf der Frequenz 438,600 MHZ mit einer Ablage von -7,6 MHZ. Er ist an das DMRplus Netz angebunden und als Reflektor ist im Standard Betrieb 4013 Rheinland - Pfalz aufgeschaltet.

Bedingt durch eine immer mal wieder kurzzeitig auftretenden Rauschglocke im kompletten 70 cm Bereich, werden alle am Standort befindlichen UHF-Repeater auf ihrer Eingabefrequenz sekundenweise gestört. Dies macht sich zum Beispiel im FM Betrieb auf der 438.825 MHZ durch kurzzeitige Rauscheinbrüche bemerkbar. Die Ursache konnte bereits gefunden werden und an der Beseitigung wird bereits in Zusammenarbeit mit dem Betreiber der Anlage gearbeitet.

Während des Probebetriebs, kann es zeitweise immer mal wieder zu kurzzeitigen Abschaltungen kommen. Wir bitten dies zu entschuldigen und werden euch, sobald die Arbeiten komplett abgeschlossen sind, darüber informieren.

Für das Relais team

Stefan ☐ DF5VL, Willi ☐ DD1VB, Eugen ☐ DK8VR

Multimode Umrüstung von DB0ZT abgeschlossen

Nach erfolgreichem Probebetrieb wurde das neue DMR Relais vom Typ Hytera RD625, durch die Montage auf dem Käshofer Wasserturm in den Regelbetrieb überführt.

DB0ZT ist im DMRplus Netz eingebunden und im Zeitschlitz "Eins" mit der Talkgroup 1, 20 und 262 verbunden.

Im Zeitschlitz "Zwei" ist der Startreflektor 4013 eingestellt.

Neben der digitalen Betriebsart DMR wird auch weiterhin analoger FM Betrieb unterstützt. Im FM-Modus, muss beim Senden der Subton 77Hz mit übertragen werden. Ein auf ebenfalls 77Hz eingestellter Tonsquelch, verhindert beim analogen Empfang digitale Störgeräusche.

Der OV K12 dankt recht herzlich allen Helfern und Förderern, die es ermöglicht haben dieses Projekt umzusetzen, und wünscht viel Spaß mit dem neuen Repeater.

Beste 73, Jörg ☐ DL8EB

YL-Aktivität im Juli und August

Traditionell ist es ja der Monat März, in dem die YL-Aktivitäten stattfinden. Aber auch in den Monaten Juli und August wird es zwei interessante Aktivitäten geben. So werden im Juli im Rahmen der Deutsch □ Französischen YL Freundschaft den ganzen Monat zwei Sonderstationen zu arbeiten sein.

Auf französischer Seite wird es das Call TM88YL sein, um das sich Sophie □ F4DHQ bemüht hat und auf deutscher Seite aktivieren Tina □ DL5YL, Joana □ DJ5YL und Siggie □ DK2YL das Rufzeichen DM88YLF.

Eine weitere Aktivität wird es im August geben. YLs aus drei Ländern werden vom 19. bis 21. August 2016 das Sondercall HB88YL aus der Schweiz aktivieren. Die Aktivität findet in CW, SSB und digitalen Betriebsarten aus dem Pfadfinderheim im Ort Hedingen im Kanton Zürich statt. Hier sind die Operator: HB9EPE, F1EOY, F4GDI, F5RPB, DL5YL und DK2YL.

Wir freuen uns auf viele QSOs mit Euch, vy 73 Siggie

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) für den OV Schwarzwälder Hochwald □ Q21.
Die Redaktion hatte Ralph □ DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format □ RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch[at]darc-saar.de. Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt, möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar-Rundspruch Nr. 25 vom 26. Juni 2016.